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э кзамен у первокурсников 

Г^ ЕССИЯ в разгаре. Попробуем 
заглянуть в одну из аудн-

торий главного здания п просле
дим за сдачей экзамена. Останав
ливаемся у большой физической 
аудитории Л'! 324. Здесь экзамен 
по физике. Сдают его сразу три 
группы, трех факультетов и да
же трех различных курсов. Наи
более интересно, на наш взгляд, 
у первокурсников 151-й группы 
физико-механического факульте
та. Экзаменуют преподаватель 
Б. А. Дорин и асспстент Б. Н. 
Вихров и Т. М. Алексеева. 

Первым студентом, попавшим 
к нам «в руки», стал Олег Бе-
ляевский, который только что 
сдал физику па «хорошо». С его 
помощью мы немного познакоми
лись с группой, в ней 25 мальчи
ков. Ребята в основном после 
школы. Экзамен по физике вто
рой, а первым была химия, кото
рую они слали с одной неудовле
творительной оценкой. 

...Владимир Александрович До
рин начал экзаменовать Сергея 
Удалова. Как и у всякого перво

курсника, у Сергея перед ответом 
заметно волнение. В дрожащей 
руке листки бумаги с задачами. 
Первые фразы ответа сбивчивые. 
По спокойный тон преподавателя 
создает атмосферу доброжела
тельности. Сергей увлекается сво
им ответом, пропадает волнение. 
Оп отлично решил задачу, без 
лишних слов ответил па вопро
сы билета. Чувствовалось, что 
студент, готовясь к экзамену, не 
только просмотрел конспект, по и 
читал специальную литературу и 
учебнпки. Наиболее интересным 
был его рассказ на вопрос о 
распределении Максвелла моле
кул газа по скоростям. Ответ 
Удалова удался. Хорошо справил
ся Сергей п с_ лополнительнынн 
вопросами. Небольшие недочеты, 
допущенные студентом, оказались 
несущественными, и преподава
тель поставил ему отличную 
оценку. 

Мы попросили преподавателя 
В. А. Дорина сказать песколько 
слов о группе. 

— Впечатление в целом. 

Группа средняя. По-моему, .для 
студентов физпко-механическо-
го факультета подготовка и зна
ние данного предмета должны 
быть на более высоком уровне. 
Для этого при подготовке к эк
замену, помимо конспекта, необ-
хо,димо пользоваться учебниками 
и специальной литературой, так 
как лекционных часов для осве
щения всего круга вопросов про
граммы в этом объеме^ который 
она требует, недостаточно. 

Вопрос Сергею Удалову. 
— Пользовались ли вы до

полнительной литературой при 
подготовке к этому экзамену или 
работали только с конспектом? 

— Безусловно, пользовался,— 
ответил он. — В частности, я за
нимался по учебникам А. Д. Лан-

. дау и Б. М. Яворского, но основ
ную роль все же я отвожу кон
спекту. В. ЩЕБЕЛИН, 

студент гр. 351, руководитель 
сентора печати при комитете 
ВЛКСМ 

На снимке: В. А. Дорин (спра
ва) и студент А. Дмитриев. 

Фото А. Богданова, члена мо
лодежной редколлегии 

Экзаменует доцент Г. С. Румянцева (слева). Отвечает Аня 
Ершова, студентка IV курса ИЭФ. Комсомольский секретарь 
факультетского бюро, член комитета ВЛКСМ института, Аня 
умело сочетает отличную учебу с общественной работой. Два 
экзамена нынешней сессии тоже сдала на «отлично». 

Консультация без преподавателя. Именно так было в груп
пе 4946 накануне экзамена по теории автоматического управ
ления. В роли консультантов были Виктор Тихонов (слева) и 
Леонид Колесников. Как сказали в деканате ФРЭ, оба сту
дента сдают сессию только на «отлично». 

Эффект консультации. Он во многом зависит от препо
давателя. Простой рассказ и рассказ с душой — это разные 
понятия. В. А. Иванов, консультируя дипломанта или третье
курсника, кроме знаний, отдает частицу самого себя. 

•— Его лекции изящны, — говорят студенты о молодом 
ученом-турбостроителе, талантливом ученике профессора И. И. 
Кириллова, 

С ОСОБЫМ УСЕРДИЕМ 
Три экзамена позади. Сегодня 

наша группа 494 успешно сдает 
теорию математических машин не
прерывного действия. 

Экзаменационной сессии пред
шествовала большая и трудная ра-

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ 
Стало традицией проводить дни открытых дверей в институте. 

Онн проиодятся для тех, кто через несколько месяцев станет абиту
риентом нашего вуза; это нынешние десятиклассники школ Ленин
града. 

Для юных гостей в одно из последних воскресений открылись 
двери лаборатории. Профессора и преподаватели рассказали о спе-

. ннальностях, познакомили с приборами, на которых работают сту-

. денты, • 
Привлек внимание и центр учебного телевидения. 
Побывали и в залах спортивного комплекса. 
Итак, первое знакомство десятиклассников с вузом, который, 

возможно, станет родным на пять с половиной лет, состоялось. 
В организации дпя открытых дверей принимает участие и обще

ственная приемная комиссия комитета ВЛКСМ. Сегодня в номере 
со статьей о работе этой комиссии, выступает ее председатель 
С. Петровнчев, 

бота в семестре, и особенно на 
зачетной неделе. Всей группой 
был сдан досрочно экзамен по 
охране труда. Значт . наша сес
сия будет покороче. 

Перед самым Новым годом мы 
Хорошо сдали экзамен по матема
тической статистике. 

Вот уже семестр как мы изу
чаем науки по нашей будущей 
специальности. Отрадно заметить, 
что группа стала учиться с осо
бым рвением и усердием. Чувст
вуется, что ребята выбрали свой 
путь по призванию. 

Хочется назвать наиболее спо
собных студентов. Это Г.̂  Анто
нова, Б, Боголюбова, Н. Клопов, 
В. Ковалев, Т. Викторчик. Онн 
сдают только на «отлично». В 
группе нет ни одной неудовлетво
рительной оценки. Мало троек. 

И. ГАВРИНОВ, 
староста гр. 4 9 4 



ПОЛИТЕХНИК 

Политическое проскщете 6 ЛПИ 

В соответствии 

ПАРТИЙНАЯ учеба в пынеш-
нем году на электромехани

ческом факультете проходит под 
знаком систематического, углуб
ленного, последовательного изу
чения коммунистамп и беспартпй-
выми активистами важнейших 
проблем теории и практики ком
мунистического строительства, на
меченных XXIV съездом КПСС. 
Особое внимание обращается пре
жде всего на более широкое и 
основательное изучение экономи
ческой теории и экономической 
ПСЛ1ГГНКИ партии, научных основ 
управления, экономпкой и обще
ством в современных условиях. 

Для более успешной реализа
ции поставленных задач решени
ем вышестоящих партийных орга
низаций теоретические семинары 
кафедр — основное звено пар
тийной учебы на факультете — 
начинают с этого учебного года 
работать в строгом соответствии 
с перспективными планами, срок 
действия которых рассчитан на 
пять лет. 

Их основное отличие — после
довательна;! ежегодная смена изу
чаемых предметов марксизма-
ленинизма (философии, политэко
номии, научного коммунизма) и 
истории КПСС. Достаточно высо
кий уровень подготовки участни
ков семинаров позволяет посвя
тить занятия в основном изуче
нию наиболее актуальных про
блем, 

К настоящему времени пер
спективные планы занятий теоре
тических семинаров кафедр на 
электромеханическом факу.тьтете 
разработаны. При этом было вы
сказано 'множество возражсннй, 
так кав стала традиционной си
стема, когда каждый семинар ра
ботал по своим планам, причем 
в большинстве случаев тематика 
занятий из года в год оставалась 
неизменной. Стабильность тема
тики, с одной стороны, по необ
ходимости приводила к более уг
лубленному изучению материала 
и облегчению подготовки к заня

тиям как докладчиков, так и ру
ководителя (особенно прн нали
чии прикрепленного консультан
та с кафедры общественных на
ук), а с другой стороны наблюда
лось падение интереса слушателей 
к изучаемым вопросам и забве
нию многих актуальных проблем 
марксизма-ленинизма. 

К тому ж« сложившаяся прак
тика проведения ежемесячных 
занятий с руководителями фило
софских семинаров практически 
не оправдывала себя, так как в 
большинстве случаев вопросы, 
затрагиваемые на них, весьма 
мало перекликались с действи
тельной темат1нсой занятий теоре
тических семинаров. 

Сказанное ни в какой мере не 
должно наводить на мысль, что 
работа семинаров была плохой. 
Наоборот, семинары работали и 
сейчас работают хорошо, а устра-
нснпе указанных недостатков по
зволит поднять их работу на ка
чественно новую ступень. В этом 
иемалуго роль, по нашему мнению, 
должна сыграть организация ра
боты семинаров по новым пер
спективным планам, конечно, с 
большой помощью парткома. 

Для четкой организации рабо
ты семинаров, помимо консульта-
цнй^ необходимо в начале каждо
го месяца организовывать лекции 
по актуальным проблемам фило
софии, по.Iитэко^^омии. научного 
коммунизма и истории КПСС, с 
тем, чтобы нх могли посещать с 
большой пользой для себя ые 
только руководотелн семинаров, 
но и, по крайней мере, участни
ки семинаров, готовящие доклады 
к очередному занятию. Было бы 
весьма желательно, чтобы поми
мо повышения теоретического 
уровня руководителей семинаров, 
партком и кабинет политпросве
щения организовал мероприятия, 
которые позволили бы повысить 
их методическое мастерство. 

И. АДОНЬЕВ, 
член партбюро ЗлМФ 

. '".^ 

По материалам «Политехника» 

«Есть или не есть?» 
в Л̂» 38 газеты «Политехник» от 6 декабря 1971 года 

была опубликована критическая заметка студента А. Гусева, 
озаглавленная: «Есть или не есть?» В ответ на критику ис
полняющий обязанности проректора по АХР Б. А. Медведев 
сообщил редакции, что высказанные критические замечания 
в адрес администрации столовой .Уе 8 в части организации 
общественного питания в столовой п корпусных буфетах, со
ответствуют действительности. 

На состоявшемся 21 декабря 1971 г. заседании депу
татской группы Горисполкома был рассмотрен вопрос по об
щественному питанию. В принятом решении перед Выборг
ским трестом столовых поставлена задача резко улучшить 
организацию питания в нашем институте. 

Ректоратом совместно с общественными организациями ин
ститута на 1972 год составлен план практических меропри
ятий по улучшению работы столовых Х» 6, 8, 19, буфетов 
в ^'чебных корпусах и студенческих общежитиях. 

Планом предусматривается проведение капитального и 
косметического ремонта в столовых и буфетах; ремонт к за
мена холодильного, технологического и теплового оборудова
ния; расширение ассортимента продуктов, улучшение каче
ства приготовляемых блюд, соблюдение правил хранения ско
ропортящихся продуктов н сроков реализации нх, повыше
ние санитарной культуры на объектах общественного пита
ния; упорядочение работы транспорта по перевозке продук
тов в столовые и доставки их в буфеты. 

Кроме того, обращено вниманне общественных комиссий 
МК н профкома на осуществление постоянного контроля за 
качеством приготовления нищи, хранением, а также осна
щением столовых оборудованием, инвентарем и за. ходом 
ремонтных работ. 

Пятикурсницы инженерно-энономичесного фа
нультета С. Манько, Р, Левит, В. Ношелева сда

ли отлично экзамен по охране труда. Зто их поч 
слодняя сессия. 

ПРОШЕДШИЙ 1971 год был 
годом многих славных дел 

по военно-патриотическому вос
питанпю коллектива нашего ин
ститута. И центральным событи
ем в героико-патриотической ра
боте политехпиков было социали
стическое соревнование в чееть 
XXIV съезда КПСС, который 
определил грандиозные планы де
вятой пятилетки, указал . пути 
борьбы за мир в современной об
становке. 

Военно-патриотическая работа 
в институте проводится согласно 
единому плану ндейно-воспита-
тельнон работы и специальному 
плану парткома по военно-патри
отическому воспитанию сотрудни
ков и студентов. Такие же п.ла-
ны составляются в партийных и 
комсомольских организациях фа
культетов и отделов. 

Состояние военно-патриотиче
ской и оборонно-массовой работы 
и пути ее улучшения обсужда
лись в парти11П0м комитете и 
партийных организациях. Год на
зад на заседании парткома по 
этому вопросу заслушивался ко
митет ВЛКСМ, а в декабре 1971 
года — партбюро радистов. Граж
данская оборона и патриотическое 
воспитание, оборонно-массовая 
работа ДОСААФ и Красного Кре
ста и пути улучшения пх дея
тельности обсуждались на оборон
ном активе института 23 декабря 
1971 года. 

Воспитанием па революцион
ных, боевых и трудовых тради
циях фактически занимаются все 
организации института. Ведущее 
место в этой работе принадлежит 
кафедрам общественных наук, 
военной подготовки, физвоспита
ния, комитетам ВЛКСМ, ДОСААФ 
и Красного Креста, совету вете
ранов войны и обществу «Зна
ние». 

Б памятные даты в институте, 
на факультетах, курсах и в груп
пах проводятся встречи с ветера
нами-политехниками, Героями 
Советского Союза, известными об
щественными и политическими 
деятелями, передовиками труда. В 
1971 году было организовано 
более 100 таких встреч. 

Активно участвовали в агита
ционно-пропагандистской н обо
ронно-массовой работе студенты, 
особенно в период нахождения 
их на учебных сборах и стажи
ровке, на практике и комсомоль
ских стройках. За год в институ
те проведено около 40 спортивно-
военизированных соревнований, 
20 многодневных и 46 одноднев
ных походов по местам революци
онной и боевой славы, 141 экс
курсия по ленинским местам, ме
стам обороны Ленинграда, в му
зеи города и подшефную воин
скую часть. 

В этот же период на учебных 
сборах и комсомольских стройках 

рплами студентов было прочита
но более 100 .лекций: о междуна
родном положении и военные обо
зрения, о нашем институте и фа
культетах, о Вооруженных Силах 
СССР, комсомоле и др.; организо
вано более 70 экскурсий, около 
30 концертов художественной са
модеятельности и т. д. 

За успехи в военно-патриоти
ческой работе сотни студентов 
были награждены грамотами и, 
пол^'чили благодарность. 

Достаточно' широко освещались 
героика революции, труда и бое
вые традиции политехников в га
зете «Политехник» и фотомонта-

В о е н н о -

патриотическое 

воспитание 

политехников 
жах. Только в 1971 г. в нашей 
институтской газете было опубли
ковано более 150 статей по во
енно-патриотической тематике. 
Кроме того, десятки статей были 
опубликованы в стенных газетах, 
создано несколько фотомонтажей 
на факультетах и выставок лите
ратуры в фундаментальной биб
лиотеке. Клубе ЛПИ и Доме у^ге-
ных, посвященных Советской Ар
мни и ВМФ. 

Партийный комитет рассматри
вает военно-патриотическое вос
питание в неразрывной связи с 
оборонно-массовой работой. В на
стоящее время этой работой в 
ДОСААФ охвачено более 15.000 
студентов и сотрудников инсти-
т>^а, 

Б секциях автомобильной, 
стрелковой, радиоспорта, подвод
ного плавания и других занимает
ся около 800 чел. Спортсмены 
ДОСААФ института принимали 
участие во многих соревнованиях 
района и города. Например, в со
ревнованиях 1971 года пострель-
бе доеаафовцы-полптехники за
няли 1-е место в районе в честь 
Дня Советской Армии н ВМФ, 2-е 
место в честь Дня Победы и 1-е 
место среди вузов Ленинграда. 

В ходе соревнований подготов
лено более 550 спортсменов-раз
рядников по военно-прикладным 
видам спорта, нз них 10 масте
ров н ка!1дндатбв в мастера спор
та. Кроме того, 1800 человек вы* 
полнили норматив по стрельбе 
комплекса ГЭР. 

Участвуя во многих военно-
спортивных соревнованиях, наша 
оборонная организация ДОСААФ 

неоднократно награждалась за 
призовые места грамотами, дипло
мами и кубками района и города, 
а по итогам работы в 1971 году 
ДОСААФ ЛПИ присуждено 1-е 
место в Выборгском районе. Вся 
эта большая работа проводилась 
комитетом ДОСААФ совместно с 
комсомольской организацией ин
ститута, кафедрами физвоспита
ния, военной подготовки и др. 

Комитет ДОСААФ уделял вни
мание и работе о призывной и 
допризывной молодежью. Коман
да допризывнггков ЛПИ принима
ла участие в I и II турах сорев
нования «Зимнее троеборье», по
священного 53-й годовщине Во
оруженных Сил СССР и заняла 
там 2-е место. 

24 декабря 1971 г. закончил 
свою работу VII Всесоюзный 
съезд ДОСААФ СССР, его матери
алы из^'чаются в нашем оборон
ном обществе и воплощаются в 
практической работе. С воодушев
лением было воспринято письмо 
делегатов VII съезда Центрально
му Комдаету КПСС, в котором они 
заверили ЦК КПСС «...что мил
лионы членов ДОСААФ еще тес
нее спло-тят свои ряды вокруг 
Коммунистической партии и Со
ветского правительства, внесут 
достойный вклад в общенародное 
дело укрепления обороноспособ
ности социалистической Родины». 

Большую работу по военно-
патриотическому воспитанию сту
дентов и сотрудников инстит>'та 
проводит совет ветеранов войны. 
По инициативе совета, совместно 
с комитетом ВЛКСМ, ежегодно 
проводятся вечера-встречи перво
курсников с ветеранами-политех
никами, организуются митинги ко 
Дню Победы и другие мероприя
тия. 

Говоря о наших успехах в ра
боте по военно-патриотическому 
воспитанию коллектива институ
та, следует отметить и недостат
ки. 

Основным из них является сла
бая активность некоторой части 
сотрудников и студентов, а также 
некоторых руководителей комсо
мольских и профсоюзных органи
заций. Так, например, в некото
рых организациях ие всегда вы
полняются планы, работ или вы
полняются формально. Это, преж
де всего, относится к студенче
ским гр>1гаам I и II курсов. Не 
все партийные и комсомольские 
бюро практикуют заслушивание 
отчетов ответственных лип за 
в;оенно-патриотическую работу. 
Отдельные организации плохо ор
ганизуют распространение логе-
рейпых билетов ДОСААФ н т. д. 

В современных условиях зна
чение военно-патриотического 
воспитания возрастает, и мы дол-
лшы его с каждым днем совер
шенствовать. В, ЗАСЫПКИН, 

член парткома ЛПИ 
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15 января с. г. исполнилось 30 лет со дня гибели 
Героя Советского Союза Ф. А. Смолячкова 

и ЕУМОЛИМО быстро ле-
ТИТ время. Вот уже про

шло 30 лет с тех пор, как 
перестало биться пламенное 
сердце советского патриота, 
мужественного защитника го
рода Ленина Феодосия Ар
темьевича Смолячкова. 

Это произошло в зимний 
полдень 15 января 1942 г. 
Рано утром в четверг солдат
ская газета «Вперед» нашей 
13-и дивизии, оборонявшей 
Пулковские высоты, сообщила 
своим читателям, что знатный 
снайпер Ленинградского фрон
та уничтожил 121 гитлеров
ского головореза. «Непрерыв
но увеличивается счет уничто
женных Смолячковым наци
стов», — писал ученик снай
пера Власов. 

— За все черные дела — 
грабежи и насилия, за бесчин
ства, разрушения н смерть — 
заставим жестоко расплачи
ваться кровавых фашистских 
псов, — говорил тов. Смоляч-
ков, уходя вновь на снайпер
скую вахту. 

Никто не знал, что эта вах
та для Смолячкова будет пос
ледней. Всего за два дня до 
нееСмолячков успешно выиг
рал единоборство с немецким 
сверхснайпером Георгом Мнн-
ке, специально присланным 
под Пулково высшим фашист
ским командованием, чтобы 
справиться с русским снайпе
ром, наводившим ужас средн 
нацистских головорезов, четы
ре дня длилась «охота» друг 
на друга сверхметких стрел
ков. И Минке... вместо желез
ного креста по.тучнл березо

вый. 
Пятнадцатого января Смо-

лячков взял в снайперскую 
засаду трех своих учеников. 
Справа от Феодосия наблюдал 
за фашистами его напарник 
Аркадий Волков, а левее не
подалеку находился Михаил 

разорвалась мина. Смолячков 
вдруг схватился за голову и 
медленно стал оседать на зем
лю. 

— Кажется ранили, Арка-
ша, — прошептал он. 

Волков увидел иа снегу 
расплывающееся алое пятно 

Политическое управление 
обратилось с воззванием к 
защитникам Ленинграда, при
звав пх к священной мести 
за смерть героя. 

«Мы потеряли богатыря 
Белшгой Отечественной вои
ны, — говорилось в обраще
нии, — В груди 19-летнего 
юноши билось сердце больше
вика, горячего патриота Ро
дины, верного сына советско
го народа, сердце, наполнен-

цев, вручена теперь мне, — ^ 
писал снайпер, старший сер- б 
жант Михаил Столяров, — Я 
Даю слово воина — буду 9 
уничтожать врага по-смоляч- и 
ковски!» •• 9 

Проникновенную речь на й 
моги.1€ Ф. А. Смолячкова про- й 
изнес снайпер И. Зибров. а 

обязан Смолячкову в 

Столяров со своим напарни
кам. 

Едва забрезжил рассвет, 
как ученики Смолячкова и он 
сам начали отправлять фаши
стов к праотцам. Феодосии, 
убив четырех гитлеровцев, 
довел свой счет до 125. Мет
ко разили врага и его учени-

. ки. Онп уничтожили немецко
го наблюдателя, телефониста, 
подстрелили зазевавшихся 
фаншстос, шедших на смену 
в сторожевое охранение. Сре
ди фашист-ов поднялся пере
полох. Начали рваться вблизи 
наших снайперов снаряды и, 
мины. Напарник Смолячкова 
посоветовал: 

— Давай, Федя, убираться, 
пока не ухлопали. 

— Что ты! — ответил Смо
лячков. -— Теперь самый раз 
мерзавцев и бить... 

Повременив немного, покай 
несколько стих вражеский об-й 
стрел, онн поползли. Но нем-й 

и крикнул: 
• —"Товарищи! Сюда, сюда, 

помогите Феде. 
Вражеский огонь медленно 

затихал. Смолячков поднял го
лову и, увидя Столярова, по
просил: 

— Миша, помоги мне 
встать... — Столяров нагнул
ся, придерживая друга, стал 
его поднимать. Феодосии по
пытался встать, но силы оста
вили его. 

— Неужели все? — про
шептал снайпер. — Так хочу 
жить... — Оп сделал еще по
пытку, чтобы встать... Но не 
встал. Глаза его закрылись 
навеки. 

Глубокую скорбь перел;ива-
ла вся дивизия. В частях и 
подразделениях, оборонявших 
Пулково, возникали митинги. 

ное ненавистью к немецким 
ворам и убийцам. Товарищ 
Смолячков мстил свяп1;епной 
местью сына Великой Совет
ской земли, поруганной и за
литой невинной кровью сво
бодных н счастливых людей, 
уннчтолсая солдат и офицеров 
фашистской грабармии. Поли
тическое управление фронта 
полностью разделяет ваше 
благородное стремление крова»-
вой мести за смерть своего 
боевого товарища и выражает 
уверенность, что месть эта 
будет беспощадной»... 

Ученики Феодосия Смоляч
кова, сотни его последовате
лей поклялись продолжать его 
б.чагородное дело. 

«Снайперская винтовка, из 
котпро11 Смолячков уложпл в 
гроб 125 фашистских мерзав-

— Я 
тем, что се1Иас имею на сво
ем счету 48 истребленных га
дов. Смолячков научил меня « 
снайперскому искусству. У 9 
свежей могилы моего учите- ^ 
ля и близкого друга я кля
нусь: буду беспощадно истреб
лять гитлеровских выродков. 

В частях и подразделениях 
13-й дивизии, сформирован
ной на территории Выборгско
го района, развернулось ногу- 9 
чее социалистическое соревно- ^ 
вание за право называться 
снайперским. 

Так подвиг Феодосия Смо
лячкова, воспитанного рабо
чим классом и комсомолом 
Выборгской стороны, вопло
тился в дела и подвиги вои
нов дивизии н трудящихся-
выборжцев. 

В школе Л; 514 и других 
школах Выборгского района 
растут ряды последователей 
Смолячкова, Онн хорошо учат
ся и активно участвуют в 9 
военно-патриотической работе, 9 
готовясь по-смолячковски -за- Я 
щищать социа .чистиче скую От- 9 
чизну. о 

Д. ЗАЙЦЕВ. 8 
председатель совета 9 

ветерансв 5-й ДНО 9 
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цы снова возобновили обстрел,» 
еще более лютый, чем были 
прежде. Рядом за брустверомЙ 

обстоятельные ответы стулентов 
На днях завершились экзамены Т. Звягина, В. Иванов, Као Минь 

в группах четвертого курса спе- Куен, П. Ростов, М. Старостина и 
циальпости «Электропривод и ав- др. Особенно хорошее впечатле-
томатнзацня промышленных ус- ние оставила гр. 427/2, в кото-
тановок» по одной из важнейших рой нз экзаменовавшихся 17 че-
дисциплин «Основы электропрн- ловек но.тучили отличные оцеп-
вода», кн 12, хорошие — 4 и удовлет-

Принимавшие экзамены препо- ворительную-~1. 
даватели кафедры получили боль- успех группы объясняется ее 
шое удовлетворение от обстоя- регулярной работой в течение се-
тельных ответов студентов на местра, хорошей дисциплиной и 
вопросы по пройденным курсам, собранностью. Достаточно сказать, 
Это подтверждается и оценками цуц зачет по упражнениям 90 
по экзаменам. 

Так нз экзаменовавшихся 55 
человек «отлично» получили 28 
и «хорошо» 20 студентов. Наибо
лее содержательные ответы на 
поставленные вопросы дали сту
денты В. Арсеньев, Бучиша Сайд, 

процентов группы получили на 
последнем занятии. 

Б. НВАРТАЛЬНОВ, 
доцент кафедры «Электропри
вод и автоматизация промыш
ленных установок» 

Общественная приемная комис-форм н методов работы ОПК. Очень сажным направлением в 
еня — один нз важнейших секто- плана конкретных мероприят]1Г1. работе ОПК в течение учебного 
ров работы комитета ВЛКСМ Необходимо заострить особое вни- года является организация и 
ЛПИ. Внимательное отношение манне на основных направлениях функционирование рабочего фа-
комсомольцев к вопросам, касаю- работы, на устранении иедостат- культета нри комитете ВЛКСМ. 
щимся приема в институт, про- коп. нмсвш'пх место в прошлом. Для молодых рабочих предпрня-
нпкнуто чувством ответственно- Традиционной формой работы тин города, в основном Выборг-
сти за выполнение решеннп XXIV ОПК стала агитаиля к поступле- ского района, организуются рсгу-
съезда партии об улучшении под- нню в институт среди школьной лярные учебные занятия по под*' 
готовки кадров в высшей школе, н рабочей молодежи Ленинграда готовке к вступительным экзаме-
о привлечении к учебе в ее сте- и области. Весной 1972 года'наши нам. Преподавателя подбираются 
пах широких слоев сельской и ра- студенты-агитаторы пойдут в шко- на обнхественных началах изчнс-
бочей молодежи. Забота о каче- лы, на предприятия, где прове- ла комсомольцев-аспирантов, со-
сгве образования в нашем инсти- дут беседы об институте, позна- трудников кафедр, студентов стар-
туте, о приеме юношей н деву- комят молодежь с процессом об- шпх курсов. 
шек, действительно видящих свое учения, с требованиями, предъяв- Основной опорой ОПК в про-
лризванне в занятиях технически- ляемымн на вступительных экза- ведеи1Ш указанных мероприятий 
мн науками, оказание и.ч всесто- менах. Особое вннманне будет в течение учебного года призваны 
роиней помощи при подготовке уделено предприятиям Выборгско- стать агитационные - группы при 
к поступлению в вуз -- все это го района и школам, нз которых факультетских бюро ВЛКСМ. Це-
находит конкретное выражение в поступило наибольшее чпсло лесо'образность их создания дик-

школьников. Большое значепие туотся опытом прошлых лет --
будет иметь агитация к поступ- агитация в школах и на пред-
ленто на подготовптельное отде- приятиях проводится па высоком 
ление института среди рабочей организационном и качественном 
молодежи. На предприятия Севе- уровнях в тех случаях, когда ве-
ро-Запада СССР, в комитеты ком- дут ее хорошо подготовленные и 
сомола будут разосланы письма, эрудированные студенты. Это 
в отдельных случаях организова- можно обеспечить лишь прп от-

ны командировки студентов-аги
таторов. 

Знакомству с институтом, с тре
бованиями, предъявляемыми на 
вступительных экзаменах, вомпо-

целепаправленной и вместе с тем 
многогранной работе обществен-^ 
ной ириемиой компссни (ОПК). 

Сейчас, в начале нового, 1972 
года — года нового приема в наш 
институт, самое время осветить 
некоторые вопросы, касающиеся 

посительно постоянисч - составе 
лпц, привлекающихся к работе в 
ОПК. Эти же агитационные груп
пы призваны участвовать в под
готовке и проведешш дней откры-

Через месяц с небольшим дипломанты Але
ксандр Кондаков (слева) и Валернй Носов полу
чат диплом об окончании вуза. Путь к диплому 
у них был насыщенным и целеустремленным: оба 
закончили курсы по повышению математических 
знаннй при кафедре «Вычислительная математи

ка», одповремепно работали в СНО, а средний 
балл успеваемости был равен 5. Носов оставлен 
на кафедре турбостроения, Кондаков направ
лен на Металлический завод имени XXII съезда 
КПСС. 

гом способствует проведение си- тых двереп. 
ламп студентов олнмпнад по фи- Д-̂ я работы в ОПК на летний 
зике и математике. период каждый факультет еже-

У многих может сложиться годно выделяет группу студентов. 
впечатление, что агитация к по- Работа этих студентов будет тем 
ступленню в институт — чуть лн успешнее н плодотворнее, чем 
не едпкствеииая и самая главная больше опи знакомы с институ-
задача ОПК в период весеннего том. с формами работы среди абн-
семестра. Действ!1тельно, основ- туриентов. Сам собою папращн. 
ные усилия ОПК нацелены имен- вается вывод о той роли, которую 
но в этом направлении, но при здесь должны сыграть агптащюн-
этом ведется также большая ра- чью группы факультетов. Именно 
бота со слушателями существую- из пх числа бюро ВЛКСМ дол-
щего подготовительиого отделе- >К!1ы подбирать студентов для ра
ння института, организуется свой боты в ОПК. в приомиоп комис-
рабфак на обществошых началах сии и в общежитиях па июль — 
при комитете ВЛКСМ. ОПК не август 1972 года, 
только агитирует, но и оказы- Летний период работы ОПК — 
вает. всестороннюю помощь при период нового приема в 1П!ститут, 
подготовке к ПОСТУПЛСЕ̂ НЮ В пуз. период очепь большой и важной 

Общественная приемная комис- работы с абитуриентами. Усиеш-
сия комитета ВЛКСМ организует пое ренюние задач, стоящих ле-
и направляет работу комсомоль- реД ОПК на этом этапе (о кото-
ской органпвацни подготовитель- ром будем своевременно говорить 
ного отделения. Прп этом основ
ное внимание уделяется проведе
нию Ленинского зачета на отделе
нии, активному участию отделе
ния в жнзнн комссчольской орга
низации института. 

весной), во многом зависит от вы-
полкения конкретных плавов, на
меченных ОПК на весенний се
местр текущего года. 

С. ПЕТРОВИЧЕВ, 
предсе^тель ОПК 



ПОЛИТЕХНИК 

БЕГ ДЛЯ ЗДОРО 
уже не •ТЕПЕРЬ 

удивительно в лю
бое время года встре
тить на улицах Ленин
града, в парках и садах 
бегущего человека. Ты
сячи ленинградцев, по
верив в целебные силы 
сбега трусцой», отдают 
этому занятию пасы 
своего досуга. В боль
шинстве случаев зани
мающийся оздоровитель
ным бегом сразу же 
ощущает улучшение са
мочувствия, укрепление 
организма и забывает 
про всякие недуги и пе-
домоганпя. Однако бег—-
весьма сильно де1ктву-

данпых выработать научно-обос
нованные рекомендации о мето
дике занятий медленным бегом 
как просто для укрепления здо
ровья, так и для спортивного 
совершенствования и для подго
товки к сверхмарафонским пробе
гам. 

В области сверхмарафонских 
пробегов члены клуба уже нако
пили значительный опыт. В ак
тиве ленинградцев четыре пробе
га Ленинград—Выборг, три про
бега Ленинград — Москва, пробе
ги Ленинград — Киев •— Моск
ва, Волгоград — Ужгород, Запо
лярное — Ленинград, а также 
одиночные пробеги без сопровож
дения по маршрутам Москва — 
Харьков и Горький — Котель-

юшее спедство и применять его тагов. Например, инженер Юрии нич. Медицинское освидетельство-
в нетях профилактики и излече- Дверницкнй, 64 лет, и крановщи- вание показало, что у всех сверх-
ния НУЖНО очень осторожно, со- Ца Клавдия Ефимова на каждой марафонцев повышенная физиче-
обо1^\'ясь о индивидуальными тренировке пробегают полную ди- екая нагрузка не привела к сколь-
особенностями организма. Здесь станцию до 3 0 - 4 0 и более ки- ко - пибудь существенным откло-
ыожет оказаться очень полезной лометров. Организован медицин- нениям в раооте сердечно - сосу-
консультацня . квалифицирован- ский контроль бегунов, к этому диетой системы. Многие товари-
ныч специалистов, советы знаю- привлечены три опытных спор- щи. занимаясь в клубе, проходят 
щих товарищей и опытных бегу- тивных врача. Городской врачеб- путь от начинающего бегуна до 
ш,»к̂  11уиа1< щ но-физкультурный диспансер и сверхмарафонца, которому под-

В Ленингоаче прн стадионе Нау^шо-ис следователь ский инсти- властны любые расстояния. 
«Спартак» в парке Челюскинцев тут физкультуры и спорта будр Двери клуба «Бег для здо-
вотуже почтн четыре года зани- систематически контролировать ровья» открыты для всех. Добро 
мается группа любителей медлен- состояние здоровья членов клуоа, пожаловать в наш клуо! 
ного оздоровительного) бега {«бег чтобы иа базе обобщения этих С НОЙКОВ. профессор 
трусцой»). 23 декабря 1971 г. 
была проведена конференция лю
бителей бега, на которой получил 
права гражданства и был органи
зационно оформлен клуб «Бег для 
здоровья» ЛГС ДСО «Спартак». 
Утверждено положение о клубе и 
избран совет клуба. Теперь име
ются гораздо более широкие воз
можности для вовлечения всех 
желающих заниматься бегом. При 
клубе имеются пять секций: 
группы оздоровительного бега 
1-го и 2-го года занятий, группа 
спортивного совершенствования, 
группа сверхмарафонцев и заоч
ная группа. Система занятий в 
клубе очно^заочная: кал;дое вос
кресенье проводится общая тре
нировка (сбор в раздевалке ста
диона «Спартак» в 9.30), а в те
чение недели члены клуба зани
маются самостоятельно или не
большими группами по индивиду
альным планам. 

Начинающие бегуны занимают
ся непосредственно в парке под 
руководством опытного тренера 
Б. Н. Иванова. Группы 2-го года 
занятий спортивного совершен
ствования и сверхмарафонцы 
стартуют в 10.00 у ворот стадио
на и отправляются в путь по при
городам Ленинграда. Б путн бегу
ны по заранее составленному 
плану разбиваются на группы в 
соответствии с уровнем подготов
ки и, пробежав от 10 до 40 км, 
возвращаются на стадион. 

Такая система занятий позво
ляет в максимальной степени 
учесть возможности и потребно
сти каждого члена клуба. Поэто
му в клуб с удовольствием при
ходят и спортсмены, включая ма
стеров спорта и перспективную 
молодежь, и люди с ослабленным 
здоровьем, никогда ранее не за
нимавшиеся спортом. 

В клубе занимйются люди всех 
возрастов, мужчины и женщины. 
Многне из них за 1,5—2 года до
биваются очень хороших резуль-

УВЛЕКАТЕАЬНЫЕ МАРШРУТЫ 
Ленинградское бюро путешест- Любителей подледного .чава и 

ВИЙ подготовило целый ряд увле- хорошей лыжни ждет турбаза 
кательных маршрутов на дни зпм- «Новая Ладога». Продолжитель-
ннх студенческих каникул. Лю- ность отдыха на базе 12 дней, 
бителей горнолыясного спорта и Выезд из Ленинграда 26 января 
отдыха в горах ждут комфорта- и 4 февраля, 
бельные базы в Карпатах н на Тем, кто хочет подробнее по-
Кавказе. знакомиться с маршрутами, ко-

Десятидневный маршрут «По торымн располагает Ленпигр.-д-
зимней Гуцульщине» совмещает ское бюро путешествий на январь 
спортивный отдых на одной из —март 1972 года, сообш-юм теле-
самых популярных и красивых фоны для справок: 17-58-18, 

ВНИМАНИЕ-

ФОТОКОНКУРС 
профком института объявляет 

конкурс студенческих работ, по
священный 50-летию образова
ния СССР. 

Участвовать в конкурсе могут 
все студенты-фотолюбители. Поло
жение о нем будет опубликовано 
в ближайшем номере нашей газе
ты. 

курортов Прнкарзатья — Ярем-
че,' с рядом интересных и увлека
тельных экскурспп, знакомящих 
с историей, бытом, преданиями и 
современной жизнью гуцулов. Ту
ристам выдаются на прокат лыжи, 
спортивная обувь. Отправление 
туристской группы нз Ленингра
да 26 января 1972 года. 

На маршруте «По снежным 
Карпатам» вы не только хорошо 
отдохнете, но п познакомитесь с 
природой н городами советского 
Закарпатья, во время прогулок 
увидите старинные города, живо
писные селения. 

Во время продолжительных 
стоянок поезда при благоприят
ной погоде можно будет совме
щать лыжные прогулки в сопро
вождении опытных местных инст
рукторов. Маршрут действует с 
29 января по 9 февраля. Его 

*! продолжительность 10 дней. 
Природа Литвы очарует вас и 

зимой. На маршруте Бирштонас— 
Каунас—Игналина вас ждут про
гулки па лыжах и увлекательные 
зкскурспи. Вы увидите город 
Бирштонас, известный своим 
чудным парком и целебными ми
неральными водами «Бируте» и 
«Витаутас», побываете в Вильню
се, Каунасе, в Зарасае, столице 
живописного озерного края. Вы
езд нз Ленинграда 27 января. 
Продолжительность путешествия 
•по Литве 15 дней. 

17-03-05. 
МАКСИМОВИЧ, 

редактор отдела пропаганды 
ЛБПиЭ 

О 

Момент встречи бас-
кетболистов. 

КАНШУЛЫ-ХОРОШАЯ ПОРА 
З а к р ы т ы конспекты и кии- з ы М о с к в ы , Р е п и н а , Л а д о г и 

ги. П р и ш л и мысли об отды- и К а р е л и н , 
хе. Где его провести? Б о л е е У спортсменов каникулы 
интереспо и ' полезно, к а к .будут носить спортивный 
всегда, помогает провести х а р а к т е р . К н а м приедут на 
студенческие каникулы т о в а р и щ е с к и е встречи сгу-
п р о ф к о м . Он п р е д л а г а е т пу- денты из технических ву?ов 
тевкн. страны, с которыми поддер-

1СО • й . „ , , ^ ,т.,« жгшается д р у ж е с к а я с в я з ь . 
^^.^^!^.°!!!!1...^^^7\1^?: Это Кишиневский политех-

нический, Одесский, Риж-
стоены путевками в дома 
отдыха Ленинградской об
ласти. Поедут в санатории 
Крыма и Кавказа наиболее 
слабые здоровьем. Примут 
нашнх политехников турба-

УЛИЦА, ТРАНСПОРТ, ПЕШЕХОД 
О Б З О Р З А И М Е С Я Ц Е В 1971 Г О Д А 

Ноябрь—декабрь — тяжелая с гораздо большей вероятностью зультат: детей ранено меньше на 
пора для водителей. Туманы, го- трагического нехода, чем вчера. 58 человек. К декабрю прошлог:) 
лоледнца, тусклый свет коротко- Отрадно, что пешеходы начи- года эта цифра составляла 332. 
го зимнего дня. А улицы полчы нагот сознавать это. Пронсшест- Поведение детей на улице пр»-
транспорта. Малейшая ошибка, вий по их вине меньше, чем в должает тревожить нас. Подра-
невнимательность, и — дорожное прошлом году, на 66 случаев, жая взрослым, школьн!1Ки пере-
пропсшествие. Количество их к Эта тенденция устойчиво держит- бегают улицу прн запрещающем 
1 декабря уже достигло 3823. ся в последние месяцы. Н все сигнале светофора, не уступают 
Большинство этих случаев сопро- же больше половины ДТП про- дорогу приближающемуся траиг-
вождалось жертвами. Ранено исходит по вине пешеходов — порту, нарушают зону перехода 
3 416 человек, убпто — 314. За 2150. По вине водитеелй — н т. п. А ведь такая ошибка все 
этот же период в Выборгском рай- 1617. чаще влечет за собой тяжелые 
оне произошло 403 происшествия, Однако руководителям автохо- последствия. Если к декабрю 
в результате которых погибло 31 зяйств не следует обольщаться, прошлого года погибло 11 детей, 
и ранено 379. За 11 месяцев совершено дорож- то за соответствующий период 

Опять обращает на себя внима- но-транспортных происшествий нынешнего — 17. Вывод ясен, 
ние то, что число погибших в на 127 случаев больше, чем в 
1971 году выше, чем за тот же прошлом году. Вопрос подготовки 
период 1970 года. И снова прп- и воспитания водителей стано-
ходится напоминать: скорости вится острее, 
возрастают, транспортные потоки Большая работа по профнлак-
уплотняются. Ошибка пепшхода тике детского транспортного 
нли водителя сегодня сопряжена травматизма дает заметный рс-

Борьбу за безаварийность надо 
усиливать всемерно. Это забота 
каждого из нас. 

ГАИ УВД 
Леноблгорисполномов 

ский, Львовский. 
Для нностранных тури

стов вновь откроются дверн 
интернационального спор
тивно-оздоровительного ла
геря в Петродворце. 

За время каникул будут 
организованы экскурсии по 
маршрутам: Бухара—'Са
марканд, Ташкент — Буха
ра — Самарканд, Волго
град, Москва. 

в ДОМЕ УЧЕНЫХ 
В ДНИ студенческих каникул 

Дом ученых специально организу
ет встречу студентов нашего ин
ститута с артистами киностудии 
«Ленфильм». Это будет 25 янва
ря. 

30 января состоятся две авто
бусные экскурсии. «Есенин в 
Петербурге—Ленинграде» и «Ар
хитектор Варфоломей Растрелли». 

Редактор И. А. ЛЕБЕДЕВ 
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